

DISCURSO

SR. ELIAS ANTONIO SACA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA
LANZAMIENTO DEL PROGRAMA "VASO DE LECHE"
10 DE FEBRERO DE 2009.

QUIERO AGRADECER A JOHANA, JOHANA YA ESTA TOMANDO LA LECHE, TE LO MERECE HABLÓ MUY BIEN, GRACIAS JOHANA POR TUS PALABRAS.

DICE SAN PABLO QUE DIOS SIEMPRE AGRADECE, SE SIENTE MUY BIEN CON EL DADOR ALEGRA, CUANDO UNO DA, TIENE QUE DAR CON ALEGRÍA. POR ESO HOY ES UN PRIVILEGIO ACOMPAÑAR A MI ESPOSA ANA LIGIA, A LOS MINISTROS AQUÍ REPRESENTADOS EN ESTE FINANCIAMIENTO DE ESTE PROGRAMA PILOTO QUE NOS LLENA A TODOS DE MUCHO ENTUSIASMO.

UN PROGRAMA PILOTO EN ATACO, EN EL CAMINO SE VAN A IR SUMANDO OTROS MUNICIPIOS. EL GOBIERNO SE HA CARACTERIZADO A LO LARGO DEL MANDATO POR SER UN GOBIERNO IDENTIFICADO CON LA GENTE, SOBRETUDO MEJORAR LOS NIVELES DE SALUD Y DE EDUCACIÓN DE NUESTRO PAÍS, YA EL REPRESENTANTE NORTEAMERICANO QUE INTERVENÍA CON SU DISCURSO, HABLABA DE FESAL.

LA SEMANA PASADA DIMOS A CONOCER LOS RESULTADOS DE UNA ENCUESTA QUE DEFINITIVAMENTE NOS COLOCA EN UNA POSICIÓN ADELANTADA EN CENTROAMÉRICA EN MUCHOS TEMAS, ESPECIALMENTE EN LA MORTALIDAD INFANTIL, EN EL COMBATE AL VIH PARA QUE LOS NIÑOS NO NAZCAN CON VIH, DE 10 A 15 NIÑOS AL AÑO NACEN CON VIH ANTES ERAN MUCHO MÁS.

LOS RESULTADOS DE LA ENCUESTA, LO QUE REFLEJAN ES, QUE ESTAMOS HACIENDO LAS COSAS COMO SE DEBEN, LOS RESULTADOS DE LA ENCUESTA LO QUE REFLEJAN ES QUE HAY QUE COMPROMETERSE MÁS EN EL TEMA SOCIAL, NOSOTROS TENEMOS UN GOBIERNO QUE CREE EN LA PROPIEDAD PRIVADA, UN GOBIERNO QUE CREE EN EL LIBRE COMERCIO, EN LA APERTURA, PERO TAMBIÉN NOSOTROS CREEMOS QUE GRAN PARTE DE LOS DINEROS QUE MANEJA EL FISCO EN EL PAÍS DEBEN SER INVERTIDOS BÁSICAMENTE EN LA GENTE MÁS POBRE Y POR ESO, TENEMOS PROGRAMAS COMO RED SOLIDARIA, NO ES UN PROGRAMA POPULISTA, ES UN PROGRAMA ORDENADO, SINCERO, ORGANIZADO QUE ESTA LLEGANDO A CIEN MUNICIPIOS DEL PAÍS Y A MILES DE PERSONAS.



YO SIEMPRE CUENTO LA HISTORIA DE TACUBA, QUE POR CIERTO HOY TIENE YA TACUBA LA CALLE PAVIMENTADA QUE FUE UNO DE LOS COMPROMISOS DE ESTE SERVIDOR CUANDO NOS TARDAMOS MUCHÍSIMO TIEMPO EN LLEGAR A TACUBA.

CONOCÍ A UNA SEÑORA DE 28 AÑOS, TENÍA OCHO HIJOS, LE PREGUNTE QUE SI ERAN DEL MISMO PADRE, NO, NO, TUVE TRES MARIDO, OCHO HIJOS, LA SEÑORA NO SABÍA LEER.

RED SOLIDARIA LE CAMBIO TOTALMENTE LA VIDA PORQUE HOY SABE LEER, SABE ESCRIBIR Y A SUS OCHOS HIJOS, UNA MARIMBITA DE MUCHACHITOS LOS TIENE EN LA ESCUELA, LOS LLEVAN A LOS CONTROLES DE SALUD (...) UN BONO, INCLUSO YA PUSO SU PROPIO NEGOCIO PERO CONSIGUIÓ UNA PLANCHA PARA HACER PUPUSAS.

RED SOLIDARIA, FOSALUD, LA CONSTRUCCIÓN DE 70 PROYECTOS CARRETEROS EN TODO EL PAÍS, REALMENTE NOS HEMOS UBICADO EN LAS PRESAS HIDROELÉCTRICAS, EL CRECIMIENTO ECONÓMICO REPORTADO EN ALGUNOS AÑOS ANTES DEL PROBLEMA ÚLTIMO QUE TUVIMOS, NOS HEMOS DEDICADO A TRABAJAR POR LA GENTE.

LOS ENTUSIASMO POR QUE HOY CON EL PROGRAMA QUE ANUNCIAMOS Y QUE COMENZAMOS, VAMOS A CONTRIBUIR DIRECTAMENTE A REDUCIR LOS ÍNDICES DE SUB NUTRICIÓN DE LOS SALVADOREÑOS EN EDAD ESCOLAR Y VAMOS A MEJORAR SUSTANCIALMENTE LA CALIDAD DE PROTEÍNAS Y CALORÍAS QUE CONSUMEN LOS NIÑOS Y JÓVENES QUE ASISTEN A LA ESCUELA.

CON ESTE PROGRAMA NO SOLO DAMOS A AYUDAR A QUE PUEDAN ASIMILAR MEJOR LA ENSEÑANZA QUE REFLEJAN SINO QUE SERVIRÁ PARA QUE PUEDAN DESARROLLARSE SANOS Y EN MEJORES CONDICIONES.

EL PROGRAMA PILOTO IMPULSADO POR LA SECRETARIA NACIONAL DE LA FAMILIA, COMENZARA EN UNO DE LOS MUNICIPIOS IDENTIFICADOS DENTRO DEL MAPA DE LA POBREZA COMO ES CONCEPCIÓN DE ATACO EN EL DEPARTAMENTO DE AHUACHAPAN, DONDE LOS ESTUDIANTES DE LOS QUINCE CENTROS ESCOLARES PÚBLICOS RECIBIRÁN DURANTE EL PRESENTE AÑO LECTIVO, UN BASO DE LECHE FLUIDA TODOS LOS DÍAS.

DILES EL RESTO DE LOS AÑOS CARLOS, EL RESTO DE LOS AÑOS, CARLOS NO NOS VA A FALLAR. SIN EMBARGO DEBEMOS DESTACAR QUE NO SE TRATA DE UN SIMPLE BASO DE LECHE, SE TRATA DE UNA RACIÓN DE DE 200 MILILITROS DE LECHE SABORIZADA Y ENRIQUECIDA CON VITAMINAS, HIERRO Y ZINC, QUE GARANTIZA LOS ELEMENTOS NECESARIOS PARA UNA BUENA NUTRICIÓN.

CON ELLO ESTAMOS BENEFICIANDO A CASI TRES MIL 800 ESTUDIANTES DE CONCEPCIÓN DE ATACO, DESDE EDAD PREESCOLAR HASTA EL BACHILLERATO, INCLUYENDO A LOS QUE RECIBEN ENSEÑANZA NOCTURNA.

AQUÍ ES NECESARIO ACLARAR QUE ADEMÁS DEL BENEFICIO PARA LOS ESTUDIANTES, ESTA INICIATIVA SE COMPLEMENTA CON CAPACITACIÓN PARA LOS MIEMBROS DE LA COMUNIDAD ESCOLAR. LOS ADULTOS SERÁN LOS RESPONSABLES DEL MANEJO Y MANTENIMIENTO DE LA CADENA DE FRÍO DE PRODUCTOS LÁCTEOS, RECIBIRÁN EDUCACIÓN Y SENSIBILIZACIÓN SOBRE LA IMPORTANCIA DEL CONSUMO DE LECHE EN LA SALUD Y APRENDERÁN A RECICLAR LOS EMPAQUES PARA PROTEGER EL MEDIO AMBIENTE.

QUIERO DESTACAR QUE PARA CUMPLIR CON LOS OBJETIVOS, CADA CENTRO ESCOLAR RECIBIRÁ RESPALDO INSTITUCIONAL Y UN EQUIPO REFRIGERANTE PARA EL MANEJO DE LOS PRODUCTOS.

COMO VEN SE TRATA DE UN COMPLETO PROGRAMA DIRIGIDO AL DESARROLLO Y A LA NUTRICIÓN DE LOS NIÑOS QUE INVOLUCRA A LA COMUNIDAD Y QUE ADEMÁS GENERA EMPLEO LOCAL, PORQUE APOYA A LA GANADERÍA Y A LA INDUSTRIA LECHERA, QUE ES LA QUE PROVEERÁ EL PRODUCTO QUE VAMOS A DISTRIBUIR.

QUIERO APROVECHAR PARA AGRADECER LA DECIDIDA COLABORACIÓN DE LA AGENCIA DE LOS ESTADOS UNIDOS PARA EL DESARROLLO INTERNACIONAL, MUCHAS GRACIAS, ESTADOS UNIDOS HA ESTADO CON NOSOTROS EN TODO, HA APOYADO. YA EN MAYO VAMOS A PODER COMENZAR A VER LA OBRA GRIS DE LA CARRETERA LONGITUDINAL DEL NORTE CON LOS FONDOS DEL MILENIO, QUE SON FONDOS APORTADOS POR LA CORPORACIÓN DEL RETO DEL MILENIO, SE HIZO TODA UNA PRESENTACIÓN EN EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE BUSH, AHORA EN EL GOBIERNO DEL PRESIDENTE OBAMA, Y ESTOY ABSOLUTAMENTE SEGURO QUE ESE SERÁ UNO DE LOS RECUERDOS MÁS IMPORTANTES, QUE ES AL NORTE DEL PAÍS, UN NORTE DESCUIDADO, QUE TENEMOS QUE UNIRLO EN UNA CARRETERA, Y ADEMÁS DESARROLLARLO EN EL ASPECTO DE LA AGRICULTURA, MUCHAS GRACIAS A LOS ESTADOS UNIDOS.

NOS AYUDAN CON NUESTRA GENTE, CON EL TPS, MIRE PRESIDENTE SACA, ES QUE USTED ES MUY AMIGO DE LOS ESTADOS UNIDOS, Y LES DIGO YO, BUENO SÍ DE QUIEN VAMOS A SER AMIGOS, TENEMOS QUE SER AMIGOS DE PAÍSES DEMOCRÁTICOS, TENEMOS QUE SER AMIGOS DE PAÍSES QUE CREEN EN LA DEMOCRACIA OCCIDENTAL, SOMOS AMIGOS DE EUROPA, SOMOS AMIGOS DE ESTADOS UNIDOS, AMIGOS DE DEMOCRACIA, DE PAÍSES DEMOCRÁTICOS QUE PUEDEN PRECISAMENTE LUCIR ESA DEMOCRACIA.

YO QUISIERA TAMBIÉN ESTA MAÑANA DECIRLES, QUE COMO GOBIERNO SEGUIMOS AVANZANDO EN ATENCIÓN DE LOS MÁS NECESITADOS, ESTAMOS BRINDANDO OPORTUNIDADES PARA QUE MILES DE NIÑOS, NO SOLAMENTE RECIBAN EDUCACIÓN, SINO TAMBIÉN DESARROLLO FÍSICO Y OPORTUNA ATENCIÓN MÉDICA, LA ENCUESTA NACIONAL DE SALUD FESAL, QUE SE DIO A CONOCER EL PASADO VIERNES EN CASA



PRESIDENCIAL, MUESTRA COMO HEMOS AVANZADO EN ATENCIÓN Y CÓMO LOS SALVADOREÑOS SE BENEFICIAN CON LOS PROGRAMAS IMPULSADOS POR EL GOBIERNO EN MATERIA DE SALUD.

HEMOS AVANZADO CON PROGRAMAS COMO FOSALUD, HEMOS AMPLIADO LA COBERTURA A LUGARES LEJANOS, HEMOS LLEVADO A NUESTROS PROMOTORES, PROGRAMAS COMO ESCUELA SALUDABLE, COORDINADO POR LA SECRETARÍA NACIONAL DE LA FAMILIA, ESTE PROGRAMA VIENE DE LA ADMINISTRACIÓN CALDERÓN SOL Y NOSOTROS RETOMAMOS ESTE PROGRAMA, LO REFORZAMOS, PORQUE LO BUENO HAY QUE CONTINUARLO, LOS BUENOS PROGRAMAS, FOSALUD, RED SOLIDARIA, LA ESCUELA SALUDABLE, ESTAMOS HABLANDO DE CASI 20 AÑOS DE ADMINISTRACIONES QUE HAN TRANSFORMADO A ESTE PAÍS, QUE HAN CAMBIADO A ESTE PAÍS, EL MINISTERIO DE SALUD HA TENIDO QUE VER MUCHO EN TODOS ESTOS PROGRAMAS.

ESCUELA SALUDABLE SE DESARROLLA EN 4 MIL 103 CENTROS ESCOLARES DE TODOS LOS MUNICIPIOS DEL PAÍS, BENEFICIANDO A UNA POBLACIÓN ESTIMADA, ÓIGASE BIEN, 800 MIL ALUMNOS CON SU COMPONENTE DE REFRIGERIO ESCOLAR, POR MEDIO DEL CUAL SE BRINDA UN COMPLEMENTO ALIMENTARIO A LOS ALUMNOS DE EDUCACIÓN PARVULARIA Y BÁSICA HASTA SEXTO GRADO Y HASTA BACHILLERATO EN AQUELLOS PLANTELES INTEGRADOS EN COMPLEJOS EDUCATIVOS.

EL PROGRAMA ESCOLAR "VASO DE LECHE DIARIA EL SALVADOR", SE CONVIERTE EN EL COMPLEMENTO PERFECTO PARA LOS ESCOLARES, PORQUE REPRESENTA UNA GRAN OPORTUNIDAD DESDE EL PUNTO DE VISTA NUTRICIONAL Y AL MISMO TIEMPO FOMENTA LA DINÁMICA ECONÓMICA DE LAS PEQUEÑAS Y MEDIANAS EMPRESAS DEL SECTOR LÁCTEO DEL PAÍS.

QUIERO FINALIZAR MI INTERVENCIÓN, REITERANDO QUE EN LA ACTUAL ETAPA, DE AQUÍ AL ÚLTIMO DE MAYO, LA ADMINISTRACIÓN SACA, EL GOBIERNO CENTRAL Y LOS MINISTROS, ESTAMOS DEDICADOS A RENDIRLE CUENTAS AL PAÍS, A NOSOTROS SE NOS DIO LA OPORTUNIDAD, PORQUE ESTE ES EL ORGULLO MÁS GRANDE QUE PUEDE TENER UN SALVADOREÑO, SER EL JEFE DEL EJECUTIVO NACIONAL, Y TENEMOS QUE RESPONDERLE A LA GENTE, BUENO ¿QUÉ HICIMOS?, CARRETERAS, PRESAS, LA PARTE SOCIAL QUE HA SIDO, QUE HA RECIBIDO UN FUERTE IMPULSO EN EL ACTUAL GOBIERNO, Y ADEMÁS SIN ROMPER NUESTROS ESQUEMAS DE ORDEN MACROECONÓMICO QUE HOY NOS ESTÁN PERMITIENDO TENER UN PAÍS, MEDIANAMENTE PREPARADO PARA UNA CRISIS MUNDIAL Y HEMOS TOMADO MEDIDAS PARA RESOLVER PROBLEMAS DE PAGO DE DEUDA DEL PRÓXIMO GOBIERNO, SON MEDIDAS RESPONSABLES QUE LAS TOMAMOS EN BASE A NUESTRA IDEA DE QUE NO PODEMOS PONERLE PIEDRAS EN EL CAMINO A NADIE.

YO QUIERO DECIRLES QUE NOS SENTIMOS CONTENTOS, FELICITAR A LA PRIMERA DAMA. MI ESPOSA HA TRABAJADO MUCHÍSIMO EN ESTOS AÑOS, ENORMEMENTE INVOLUCRADA,



ANA LIGIA HA ESTADO ENORMEMENTE INVOLUCRADA EN LOS PROGRAMAS DE LOS ANCIANITOS DE LA TERCERA EDAD, DE LOS NIÑOS, EL PROGRAMA DE CERO A CINCO AÑOS, TERNURA, EN FIN HAY UNA CANTIDAD DE PROYECTOS DESARROLLADOS, Y CADA PRIMERA DAMA, DESDE DOÑA MARGARITA DE CRISTIANI, DOÑA ELIZABETH DE CALDERÓN SOL, DOÑA LOURDES DE FLORES, ANA LIGIA Y LA PRÓXIMA PRIMERA DAMA, ESTOY SEGURO, QUE VAN A HACER SIEMPRE EL PAPEL QUE LE CORRESPONDE A ESTA SECRETARÍA, ENTREGARLE EL CORAZÓN, LA PARTE SOCIAL, QUE LOS SALVADOREÑOS SIENTAN, POR ESO LA SECRETARÍA TIENE UN ESLOGAN QUE DICE "TÚ OTRA FAMILIA", REALMENTE LOS SALVADOREÑOS SOMOS UNA SOLA FAMILIA.

VAMOS A EVALUAR EL IMPACTO QUE SE VA GENERAR EN LOS INDICADORES DE ESCOLARIDAD, A FIN DE ESTABLECER PROCEDIMIENTOS QUE PERMITAN IMPLEMENTARLO EN FORMA PERMANENTE A NIVEL NACIONAL. AGRADEZCO A QUIENES HAN HECHO POSIBLE ESTA INICIATIVA, Y DESEO MOTIVAR A OTROS PRODUCTORES DE LECHE Y COMERCIALIZADORES DE LECHE, A QUE SE UNAN A ESTE PROYECTO EN LOS PRÓXIMOS MESES, EN BENEFICIO DE NUESTROS NIÑOS Y JÓVENES QUE SON EL FUTURO DE EL SALVADOR.

PARA FINALIZAR Y SE ME QUEDABA, QUE CREO QUE ES UN LOGRO IMPORTANTE, HEMOS CONVERTIDO A EL SALVADOR EN EL CUARTO PAÍS DE AMÉRICA LATINA, Y LO ANUNCIAMOS EN LA CUMBRE IBEROAMERICANA DE PRESIDENTE, DE SER EL CUARTO PAÍS CON BACHILLERATO GRATUITO. LA CONSTITUCIÓN DE LA REPÚBLICA DICE QUE LA EDUCACIÓN PRIMARIA ES GRATUITA, PERO NO LA EDUCACIÓN SECUNDARIA, Y NO BASTANDO CON ESO, LE SOLICITAMOS A LOS DIPUTADOS QUE HICIERAN UNA REFORMA, YA ESTÁ REFORMADO, PARA METER TAMBIÉN AL BACHILLERATO COMO OBLIGATORIO, DE TAL MANERA QUE LA PRÓXIMA LEGISLATURA LO RATIFIQUE, Y DE AHÍ NO HAY VUELTA ATRÁS.

TENÍAMOS 160 MIL ESTUDIANTES, CASI LLEGAMOS A 200 HOY EN BACHILLERATO, Y ESAS SON LAS SATISFACCIONES GRANDES, PORQUE ESOS MUCHACHOS SALÍAN DESERTABAN, PORQUE NO PODÍAN PAGAR SU GRADUACIÓN, EL UNIFORME, LOS GASTOS, Y ESO SE LOS QUITAMOS, CUESTA 30 MILLONES DE DÓLARES ESE PROYECTO, PERO SON LOS 30 MILLONES DE DÓLARES MEJOR INVERTIDO.

PARA FINALIZAR, EL PRESUPUESTO NACIONAL VETADO, APROBADO POR LOS DIPUTADOS DESDE NOVIEMBRE DEL AÑO PASADO, ES UN PRESUPUESTO EN EL ÁREA DEL EJECUTIVO, DEDICA CASI EL 65, 66 POR CIENTO A EDUCACIÓN Y A SALUD. SÓLO EDUCACIÓN LLEVA 710 MILLONES DE DÓLARES, CUANDO LLEGUÉ AL GOBIERNO EL PRESUPUESTO DE EDUCACIÓN ERA DE 360, HOY TENEMOS MÁS DE 700 MILLONES DE DÓLARES INVERTIDOS EN EDUCACIÓN.

Y YO NO ESTOY COMPITIENDO CON AQUELLOS PAÍSES, PORQUE LES AGARRA A LOS EXPERTOS DE ESTA MATERIA, MIRE ES QUE TIENE QUE SER 7 POR CIENTO DEL PRODUCTO INTERNO. Y AQUÍ CERCA EN ALGUNOS PAÍSES HAY HASTA EL 9 POR CIENTO, PERO SE LES VA EL 95 POR CIENTO EN SALARIOS, ENTONCES DE QUÉ SIRVE, AQUÍ SE VA EN CALIDAD, Y TAMBIÉN A LOS MAESTROS LES PAGAMOS, VAMOS A AUMENTAR 40 MILLONES DE DÓLARES, EL 10 POR CIENTO ..., QUE SE PUEDE HACER UNA COMBINACIÓN ENTRE MEJORAR LAS CONDICIONES LABORALES DEL MAESTROS Y POR OTRA PARTE INVERTIR EN LAS COMUNIDADES ...

ASÍ ES QUE EL PRESUPUESTO DE SALUD Y EL PRESUPUESTO DE EDUCACIÓN SE LLEVAN EL 65 POR CIENTO, ESTAMOS CLAROS, CUÁLES SON LAS PRIORIDADES Y EN ESO VAMOS A SEGUIR HASTA EL ÚLTIMO DÍA DEL MANDATO, Y TENGO UNA FE ENORME QUE LOS SALVADOREÑOS TIENEN MUCHA SABIDURÍA, Y SABRÁN LLEVAR AL HOMBRE QUE MÁS LE CONVIENE A ESTE PAÍS.

MUCHAS GRACIAS Y QUE DIOS LES BENDIGA.